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Communes et agriculture : les clés de réussite : La Chambre d'agriculture du Gard a invité les maires 
gardois à une réunion dans ses locaux à Nîmes, en partenariat avec l'Association des maires et des 
présidents d'EPCI du Gard et la SAFER.   
  
Pour la Présidente Magali Saumade, il est important que les projets de territoire soient menés 
conjointement par les élus locaux et par les agriculteurs. Préserver les terres agricoles, entretenir les 
paysages, favoriser les produits locaux dans les cantines, faciliter l’installation de nouveaux agriculteurs 
et la transmission font partie des leviers communs.  
  
Volonté partagée par Philippe Ribot, le Président de l’Association des Maires, ainsi que par les élus ayant 
témoigné lors de cette rencontre.  
  
Michel Lafont, Maire de Belvezet mène, avec l’appui de la Chambre d’agriculture, une démarche 
prospective avec l’ensemble des acteurs (agriculteurs, chasseurs, habitants, associations…) pour identifier 
les opportunités à l’échelle communale.  
  
Pascale Bories, Maire de Villeneuve les Avignon, a fait appel aux compétences de la Chambre 
d’agriculture pour la 2e fois pour faciliter l’installation de maraîchers sur sa commune, afin 
d’approvisionner les cantines scolaires.   
  
Delphine Fernandez a insisté sur tout le travail mené au sein des PAT (Projets Alimentaires 
Territoriaux). Pour la Vice-Présidente de la Chambre d’agriculture, on ne peut pas parler de souveraineté 
alimentaire, ni de circuits courts, sans associer ceux qui nous nourrissent.  
  
Lors de cette réunion, il a aussi été question des bienfaits cachés de l’agriculture, notamment la lutte 
contre les incendies. Pour Georges Zinsstag, les parcelles agricoles entretenues sont les meilleurs pares-
feux pour stopper les flammes.  
  
Kathy Guyot, Conseillère régionale, a présenté le nouveau dispositif « Coopération » de la Région 
Occitanie permettant de financer le travail d’ingénierie dans quatre domaines : autonomie et résilience, 
qualité de vie, respect des ressources naturelles et développement de l’économie du territoire.  
  
Michel Allemand, Président de l’antenne gardoise de la SAFER Occitanie, a rappelé que le foncier agricole 
était très convoité. Il existe des outils à la disposition des collectivités, comme Vigifoncier qui recense les 
promesses de vente en temps réel.  
  
Les conseillers de la Chambre d’agriculture ont présenté des actions locales, comme l’installation d’un 
élevage sur la commune de Vissec ou des dossiers sensibles comme l’agrivoltaïsme, une problématique 
qui sera reprise lors des réunions de secteur organisées par la Chambre d’agriculture, qui débuteront le 
26 octobre à Uzès.  
  
Sébastien Ferra, Directeur de la DDTM, a clôturé la réunion en saluant ce partenariat entre agriculteurs 
et élus locaux avec des échanges très riches pour se projeter dans l’avenir et le positif.   
  
En fin de réunion, les participants ont été invités à visiter la plate-forme d’approvisionnement de la 
restauration collective du Mas des agriculteurs, qui permet de mutualiser l’offre locale agricole pour 
répondre aux demandes des collectivités.   
  
Tous ces projets demandent du temps, de l’énergie et de l’argent. Cette réunion a permis de montrer des 
actions concrètes rendues possibles grâce à des démarches collectives, où chacun apporte ses 
compétences. La Chambre d’agriculture est une boite à outils dont les collectivités ne doivent pas hésiter 
à se servir pour construire leurs projets.  
 


